Entra Sofol al sector agroalimentario

Innovan y dan financiamiento A PRODUCTORES

Ponen el ejemplo

Es el primer intermediario financiero no bancario del sector agronegocios en tener acceso al mercado de capitales en México.

\$1,742 MILLONES

6

Activos administrados (abril 2012)

\$1,600 MILLONES

Cartera de crédito (abril 2012)

33.00%

Tasa de crecimiento anual promedio

3.10% Cartera vencida (abril 2012)

Fuente: Agrofinanzas.

Entrega recursos con intereses bajos para que inviertan en infraestructura

Monserrat Bosque

Agrofinanzas, Sociedad Financiera de Objeto Limitado (Sofol) dedicada al financiamiento de productores rurales, se ha convertido en uno de los más importantes vehículos de crédito para los pequeños productores y Pymes del sector agroalimentario, gracias a su modelo de financiamiento que vincula a empresas y a sus clientes.

Este modelo que incorporó por primera vez a los productores rurales al sector financiero formal, les ha generado importantes logros no sólo por ser la única Sofol del sector que emite deuda en la Bolsa Mexicana de Valores y en mercados internacionales, también porque recientemente recibió el reconocimiento del G20.

"La propuesta de valor de Agrofinanzas es ofrecer créditos, en promedio de 30 a 35 mil pesos, a tasas de interés accesibles, sustancialmente inferiores a las de los productos de crédito al consumo o de microfinancieras, a la vez que les permite invertir en infraestructura productiva", dijo Francisco Meré, presidente de Agrofinanzas.

Meré agregó que desde su fundación, éste modelo de negocio ha permitido que se entreguen más de 80 mil creditos a pequeños productores agropecuarios, 80 por ciento de los cuales, no habían tenido acceso al sector financiero formal.

"Nuestro modelo de negocio innovador, basado en tecnología y alianzas estratégicas, ha permitido a la empresa ofrecer un retorno atractivo a sus inversionistas en los últimos tres años, al tiempo que más del 30

por ciento de sus clientes han tenido una mejoría en su situación económica desde que recibieron un crédito de Agrofinanzas", dijo.

La empresa fue constituida y autorizada por la Secretaria de Hacienda y Crédito Público en 2006, y está supervisada por la Comisión Nacional Bancaria y de Valores; tiene grado de inversión por Fitch Ratings México, y su deuda cotiza en la Bolsa Mexicana de Valores.

Actualmente, el 98 por ciento de sus clientes son pequeños productores agroalimentarios, de los cuales el 30 por ciento son mujeres, y su financiamiento incluye todo tipo de proyectos desde generación de valor agregado, mejoramiento tecnológico del campo, hasta proyectos de energías renovables.

"No tenemos restricciones en la elección de nuestros clientes; en realidad todos son bienvenidos, aun si no tienen un historial crediticio, y siempre y cuando no tengan un historial negativo, y esa es otra de nuestras características, nuestra inclusión se basa en gran medida en eso", expresó Meré.

Aunque el riesgo dentro del sector agropecuario es alto, lo que genera que pocos actores financieros le apuesten a este segmento, para Agronegocios la clave del éxito en el campo es adecuarse a las características y necesidades que en él se tienen.

"Nuestra tasa de repago es muy alta y nuestra cartera vencida es de apenas el 3 porciento, eso realmente muestra que es un mito que el campo sea un negocio de alto riesgo para el financiamiento; no lo es, pero siempre y cuando se otorguen los productos adecuados y se hagan



Éxito sólido

Agrofinanzas es líder en el financiamiento de cadenas de suministro en el sector de agronegocios.



80.000

Total de créditos

otorgados

Estados

40Colaboradores

20 Cadenas productivas financiadas

80% Productores incluidos financieramente

6,600

Pequeños productores beneficiados

bien las cosas, y nosotros en eso tenemos mucha experiencia y especialización", indicó Meré.

Fuente: Agrofinanzas.

Al mes de abril de 2012, Agrofinanzas cuenta con mil 742 millones de pesos en activos en administración y una cartera de crédito de casi mil 600 millones de pesos, distribuida en 22 estados de la República y más de 20 cadenas productivas relacionadas con agronegocios, acuacultura, forestal y energía renovable.

En los primeros 4 meses de 2012, su cartera de crédito creció en 27 por ciento contra lo que tenía en diciembre de 2011, en tanto que al cierre de abril de 2012, su cartera vencida se ubicó en 3.1 por ciento.

Agrofinanzas fue reconocida por el G20 como una de las 15 empresas del mundo líderes en innovación en modelos de negocio incluyentes debido a que desde su creación, hace 6 años, diseñó y puso en marcha de manera exitosa un modelo de negocios que ha permitido otorgar creditos a pequeños agricultores y productores rurales mexicanos que anteriormente habían estado excluidos del financiamiento del sector financiero formal.

En esta primera edición del G20 Challenge participaron cerca de 300 empresas a nivel mundial y resultaron premiadas 15 en diferentes categorías como inclusión financiera.

Este estímulo se creó durante la Cumbre del G20 en Cannes en noviembre de 2011 para reconocer a las empresas de todo el mundo que están encontrando maneras innovadoras de trabajar con personas de bajos ingresos, laborando con ellos como proveedores, distribuidores, minoristas o clientes.